



PAZ CON LA CREACIÓN

Justicia, paz y estilos de vida

Oración y propuesta educativa para Bachiller



[Enlace a la motivación de la campaña](#)

Paz con la creación: una pausa por la ecología integral

1. Presentación

Hoy celebramos el día de San Francisco de Asís (4 de octubre), un hombre conocido por su profundo amor y respeto por todos los seres vivos, la naturaleza y toda la creación. En relación de hermandad con todo lo que existe, nos ayuda a percibir que la tierra es un regalo y una responsabilidad para su cuidado y protección.

2. Texto bíblico o del evangelio: Is 2, 4-5. Espadas o arados, lanzas o podaderas.

“...Con sus espadas forjarán arados y con sus lanzas podaderas. No levantará la espada una nación contra otra ni se adiestrarán más para la guerra”.

3. Reflexión:

- ¿Qué te sugiere el texto?
- ¿Qué tiene que ver la paz, la injusticia, el armamentismo con la defensa de la naturaleza?

- ¿Y tú qué puedes hacer hoy y aquí en favor de la paz y el cuidado de la casa común?

Para finalizar algunas propuestas que ayuden a la reflexión.

Os invitamos a unir vuestra oración hecha acción en algunas de las siguientes propuestas:

- Configurar un estilo de vida sobrio y solidario, tal y como se nos propone desde la "ecología integral".
- Analizar el impacto de nuestros ahorros que, invertidos en la banca comercial, pueden estar financiando proyectos relacionados con el armamento y la guerra, y acercarnos a la Banca Ética para conocerla e invertir en ella, financiando con nuestro dinero proyectos a favor de un desarrollo justo y sostenible.
- Con sencillez y firmeza dar nuestra opinión en favor de la paz y el cuidado de la madre tierra, en los ambientes donde nos movemos habitualmente: familia, trabajo y ocio.
- Educar en la cultura de la paz en nuestros colegios y en los procesos formativos juveniles, en las obras y comunidades y en los grupos sociales y eclesiales donde habitualmente participamos.
- Profundizar en la sensibilización, conocimiento y formación en el mensaje evangélico y la Doctrina Social de la Iglesia respecto de la paz y la ecología integral.

Podemos agregar la propia acción o llamada en este tiempo de Paz con la Creación.

4. Oración final poema de P. Casaldaliga.

La Paz inquieta

Danos, Señor, esa paz inquieta
Que denuncia la paz de los cementerios
Y la paz de los hartos lucros.
Danos la paz que lucha por la paz
La paz que nos sacude
con la urgencia del Reino
La paz que nos invade
con el viento del Espíritu,
la rutina y el miedo
La tranquilidad de las playas
y la oración de refugio
Paz de las armas rotas
en la derrota de las armas

La paz del pan del hambre de justicia
La paz de la libertad conquistada
La paz que se hace sin vallas, ni fronteras.
Eso es tanto shalom como salaam,
perdón, retorno, abrazo.
Danos tu paz.
Esta paz marginal
que se deletrea en Belén
Y agoniza en la cruz
Y triunfa en la Pascua
Danos, Señor, aquella paz inquieta
que no nos deja en paz. **Pedro Casaldaliga.**

OTROS MATERIALES:

Canción: Unirnos al sentimiento de ser una en relación e interdependencia:



Ver ["Denean - Mother Earth Song \(As One\) with Lyrics"](#)

Otras oraciones y materiales:

ORACIÓN FRANCISCANA POR LA PAZ

¡Señor, haz de mí un instrumento de tu paz!
Que allí donde haya odio, ponga yo amor;
donde haya ofensa, ponga yo perdón;
donde haya discordia, ponga yo unión;
donde haya error, ponga yo verdad;
donde haya duda, ponga yo fe;
donde haya desesperación, ponga yo esperanza;
donde haya tinieblas, ponga yo luz;
donde haya tristeza, ponga yo alegría.

¡Oh, Maestro!, que no busque yo tanto
ser consolad@ como consolar;
ser comprendid@, como comprender;
ser amad@, como amar.

Porque dando es como se recibe;
olvidando, como se encuentra;
perdonando, como se es perdonado;
muriendo, como se resucita a la vida eterna.

Esperaré

Esperaré a que crezca el árbol
y me dé sombra.
Pero abonaré la espera con mis
hojas secas.
Esperaré a que brote el manantial
y me dé agua
Pero despejaré mi cauce
de memorias enlodadas.

Esperaré a que apunte
la aurora y me ilumine.
Pero sacudiré mi noche
de postraciones y sudarios
Esperaré a que llegue
lo que no sé y me sorprenda
Pero vaciaré mi casa de todo lo
enquistado.
Y al abonar el árbol,
despejar el cauce,
sacudir la noche
y vaciar la casa,
la tierra y el lamento se abrirán a la
esperanza

Benjamín González Buelta